



### Editorial

*Como socios del proyecto ProspecTsaso, lideramos diferentes acciones para promover el intercambio y la capacitación de profesionales de la intervención social en el espacio transfronterizo. Valoramos muy positivamente esta experiencia de trabajo con los otros socios y los agentes del ámbito social y de la salud. Este proyecto nos permite consolidar la red de cooperación transfronteriza y nos aporta nuevos conocimientos y oportunidades de formación profesional en el espacio transfronterizo. Para nuestra organización, el proyecto ProspecTsaso tiene un valor social y territorial de primer orden: mejora el conocimiento entre estructuras de intervención y centros de formación de los profesionales, facilita un espacio privilegiado de observación social y refuerza la calidad de la red profesional de atención a las personas en situación más vulnerable.*

*Imma QUINTANA, Consejo Comarcal del Alt Empordà*

### Formación transfronteriza de profesionales en prevención de maltratos a personas mayores

El Consejo Comarcal del Alt Empordà organizó dos módulos formativos de detección y prevención de maltratos a personas mayores con el fin de capacitar a los profesionales que trabajan aportando apoyo en el hogar como detectores de situaciones de riesgo. Esta formación, en la que participaron 31 personas, se enmarca en el contexto de la actividad del proyecto ProspecTsaso y está liderada por el Consejo Comarcal en colaboración con la Asociación Joseph Sauvy y la Universidad de Barcelona. Cada módulo formativo constó de 6 horas lectivas y ha facilitado herramientas para prevenir, detectar e intervenir en situaciones de riesgo y de maltratos.



### Jornada transfronteriza de geriatría y gerontología en Cerdaña

El 9 de junio de 2018, unos 100 actores del territorio invitados por la Asociación Joseph Sauvy y sus socios, mantuvieron un diálogo sobre las problemáticas del envejecimiento y de la atención clínica en la zona transfronteriza. Una primera mesa redonda trató sobre el tema de la fragilidad, de las caídas y también de la atención clínica. La segunda se dedicó a las cuestiones de la demencia, de la dependencia y del derecho sanitario. Para hacer realidad la cooperación, la jornada terminó con la puesta en marcha, en el Área Sanitaria de la Cerdaña, del equipo móvil transfronterizo geriátrico y de cuidados paliativos, que funciona en vinculación con el Hospital Transfronterizo de Cerdaña.



### Envejecimiento saludable a domicilio: opiniones de las personas mayores, familiares y los profesionales de la salud

La Universidad de Girona conduce una encuesta cualitativa que permitirá conocer las opiniones de las personas y de los profesionales en relación con el envejecimiento saludable. Una guía de preguntas para el desarrollo de las sesiones de grupos focales se llevó a cabo siguiendo los objetivos de la Estrategia y el Plan de Acción mundiales sobre el envejecimiento y la salud de la Organización Mundial de la Salud. Los resultados de esta encuesta se compartirán con la ciudadanía, los profesionales de la salud, las organizaciones y las instituciones, y podrán ser utilizados para el diseño de un plan de acción para la promoción del envejecimiento saludable.



## La ética en el acompañamiento de personas con adicciones: una reflexión coconstruida entre estudiantes franceses y catalanes

El presente año 2018, el IRTS de Perpiñán ha movilizado al conjunto de sus estudiantes de primer curso ES, ASS y EJE en relación a las acciones de movilidad transfronteriza. En concreto, el 7 y 8 de febrero, se organizaron en Girona dos jornadas de encuentros y visitas de estructuras con la UdG. Los estudiantes franceses y catalanes elaboraron conjuntamente un trabajo de investigación en ética aplicada sobre la cuestión de las adicciones. Los días 16 y 17 de mayo, en Perpiñán, visitaron juntos establecimientos implicados y presentaron sus trabajos en una jornada organizada con la Asociación Joseph Sauvy y con profesionales, provenientes de ambos territorios, especialistas en el acompañamiento de colectivos con adicciones.



## Inclusión de los alumnos en situación de discapacidad: investigación

Una investigación, realizada por Nicolas Cabaribere, estudiante de 2º año de Máster de Práctica Reflexiva de la Intervención Social (Universidad de Perpiñán Via Domitia), centrada en las prácticas colaborativas entre la Educación Nacional y el sector médico-social sobre las condiciones de aplicación de la inclusión escolar de alumnos en situación de discapacidad. El estudio cuestiona los sistemas de formación de los actores implicados: ¿están preparados para cooperar con el fin de favorecer la acogida y el acompañamiento de estos alumnos? La investigación insiste en la importancia de la formación inicial de profesores y trabajadores sociales para proporcionar a la escuela las herramientas necesarias para una sociedad inclusiva.

## Inclusión de los alumnos en situación de discapacidad: formación

El Instituto St. Simon de Toulouse, en colaboración con el IRTS de Perpiñán y el Consejo Comarcal del Alt Empordà, organizó el 26 de junio una jornada de formación transfronteriza asociando las temáticas del acompañamiento de competencias parentales y de la acogida del menor en situación de discapacidad. Los distintos profesionales que expusieron sus experiencias pudieron identificar los elementos formativos correspondientes a estas temáticas en numerosas situaciones de vulnerabilidad. Las prácticas y los dispositivos relativos a la atención a domicilio y las mediaciones educativas y pedagógicas, así como el trabajo sobre las universidades populares de padres (ACEPP Cocagne 31) suscitaron sumo interés.



## Valorizar las trayectorias originales y las competencias adquiridas de los jóvenes voluntarios

El CRFMS Erasme está realizando una investigación acción con la AFEV –asociación de lucha contra las desigualdades y la relegación en barrios populares– sobre las competencias adquiridas por los jóvenes comprometidos como voluntarios (sin o con alguna remuneración). La AFEV está presente en Perpiñán, Toulouse y Barcelona. Los grupos focales organizados hasta ahora nos han permitido establecer tipologías de las trayectorias de implicación y modelos competenciales. El próximo año se dedicará a la puesta en marcha de herramientas, vídeos y dispositivos orientados al desarrollo de estas competencias para los profesionales y la formación.



## Seminario transversal sobre la participación

Para desarrollar una cultura común entre socios en el campo de la intervención social en la zona transfronteriza, el pasado 27 de junio, se organizó un seminario transversal en Toulouse sobre el tema de la participación. Su objetivo fue la puesta en común de aspectos relacionados con diversas de nuestras actividades. Treinta participantes, provenientes de diferentes organismos de formación o de estructuras profesionales de ambos lados de la frontera, han dialogado durante la jornada sobre las modalidades de asociación del público en general y del personal de las estructuras de intervención sanitaria y social con su propia gobernanza: poder actuar, coconstrucción, reconocimiento de los saberes de la experiencia...



Cofinancé par le Fonds Européen de Développement Régional (FEDER) / Cofinanciado por el Fondo Europeo de Desarrollo Regional (FEDER) / Cofinancat pel Fons Europeu de Desenvolupament Regional (FEDER)

[www.prospectsaso.com](http://www.prospectsaso.com)